

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Ule m Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milán, Vende á precios reducidos,

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

Libre ya Guiderman y dueño de sus acciones, convocó al pueblo suizo y poniéndose á su frente, logró en poco tiempo el territorio del dilatado dominio de los austríacos.

Desde entonces es libre la Suiza, modelo de una república del siglo y del nuevo continente, y la fama y la leyenda incidieron entre los nombres de los inmortalés don Guillermo Tell.

Habla de la Exposición de la Filantrópica y de la salida del Casma á Chile.

«EL TIEMPO»

NOVIEMBRE 19.

Discurre respecto de los acontecimientos habidos en la frontera Sur, por culpa de un oficial Artega, único responsable de los desastres, de ningún carácter inferno para el Ecuador ni internacional, y en los cuales ninguna responsabilidad tiene el Comandante Squilanda.

—Da cuenta de las sociedades concurrentes á la despedida del «Casma», así como de las notas más salientes de la manifestación.

Confederación Obrera, de Empleados, Abastecedores de Carac, Hijos de Volcano, Abastecedores del Mercado, de Tipógrafos, Reseros de la Juventud, Taxis, de Panaderos, de Zapateros, Estrella de Chile, Cooperativa del Guayas, Vivanderos, Circulo Juan Montalvo, Sociedad de Escultores, Comité Vicente Rocaforte, y los miembros de muchísimas otras, que sería larga enumerar.

Del «Club de la Unión» y del «Casino Internacional», que tienen sus salones en casas de la orilla, se la animó el grito de Viva Chile! Viva el Ecuador! entó que llegaba á los amigos del «Casma», y en particular al conde del Sr. Ministro Dr. Rafael H. Estrella, un antiguo y entusiasta soció; todo el pueblo, pues, del Ecuador se hallaba representado en el Mercado.

A las diez en punto, se decretó suavecamente el blanco «Casma», nuestro antiguo y querido «Maratón», y al estallido de los cañones del «Liberador Bolívar», «Gotopaj» y fuerte de «Santa Ana», prosigió su viaje».

—Trae un recuerdo de los comienzos de la Revolución Francesa.

—En el «Real Felipe», por talleza peruana, al centinela se lo encontró fuera de sí, al cual luego del accidente, dijo lo que sigue:

—Dándose en un torcón cantando por «El Comercio» de Lima, «Era creencia general que el vapor, el gas y la electricidad y sobre todo el espíritu racionalista en que se cimbran las generaciones actuales, habían destruido para siempre á los dioses, apariciones, penas ó cosas queya que se les llama, que en otras épocas campearan por sus respetos en las ideas, cementerios y paraísos por el jaz, solitarios y líbricos».

Pues así es, en el torcón Manuel Ojeda de nuestra frontera del «Real Felipe», transformada hoy en aduana, «open», y los espíritus que allí han sentido sus reales dan esta canto á los centinelas, que ya tenían para rato.

Este torcón, cuyo frente da hacia el terreno baldío y despajado inmediato á los baños del pueblo, tiene una estrecha puerta cerrada por una vega de gruesos tarrotes, delante de la cual, fué colocado nuestro centinela, solitario del regimiento de Artillería, establecido en el cuartel del Arsenal; pues desde que dicho torcón fué alido conveñiente en depósito de artículos militares, hay una guardia permanente en su puesto.

El caso de ronda que pasó des pués pasaba delante del torcón vió un bulto en el suelo, y al acercarse pudo notar con sorpresa que era el centinela puesto allí momentos antes, quien yacía rígido y perdido el conocimiento.

Creyendo que se trataba de un ataque cerebral, carlinco se mandó llamar un médico y se transportó al desmayado hijo de Marte á la enfermería del cuartel, donde volvió en sí, y aclarado expuso que la causa de su alocución no era dolencia alguna corporal sino una tética y sobrenatural.

Contó el solitario que halládole muy cerca de la reja que sirve de puerta al torcón, pudo notar al través de los tarrotes algo raro y extraño; formas confusas, gemidos entrecortados; un algo en

fin capaz de causar pavor al alma más brava. Da pronto, por entre las rejas se asomó una mano esquelética y larga, y de dedos como garras que cogiendo al centinela del cogote le lanzó por tierra sin conocimiento».

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

GUAYAS

GUAYAQUIL, NOVIEMBRE 26 DE 1907.—El tema del día es el asunto elecciones concejales.

Por datos extraoficiales se sabía que en las parroquias rurales había triunfado una lista distinta de la de la ciudad con gran mayoría. Esta era la siguiente: doctor Manuel Taura, Daniel Egas, Angel Julio Hidalgo Z., doctor Pablo Terán, Juan Francisco Tovar y Aurelio Suárez. Parece que quedaban en la categoría de sueldos los de la lista victoriosa en Guayaquil, inclusive el maestro tipógrafo don Antenor Aguilera.

Ahora se aserera que serían anuladas algunas elecciones de parroquias por suponerse haya existido incorrecciones.

La Ley de elecciones determina los casos de nulidad y á ella ha de ceñirse el consejo asesorador.

Los obreros proponen asistir al escrutinio; pues están deseosos de asegurar puestos en la asamblea seccional, en donde cuentan ya con votos desde el año pasado. Este asunto se procederá con tacto y discreción.

El doctor Hidalgo Z., senador por Manabí y secretario de la gobernación, ha elevado su renuncia, no le fué aceptada por sus buenos servicios. El doctor Hidalgo Z. ha sido un buen secretario. Cuanto al doctor Aguirre, co-

mo gobernador es inmejorable, pues ha arrostrado la época del peligro, en que ser autoridad defensor del radicalismo, era ser designado al puñal asesino y goza de simpatías y prestigio.

El coronel Medardo Alfaro ha estado enfermo, cuando trase algo mejor ese celo de fensor de las instituciones.

GUAYAQUIL, 27.—Verifícase el escrutinio de las elecciones concejales miembros entantos son Daniel Egas, Jerónimo Avilés Aguirre, doctor Pablo Terán, Armando Parja, Pablo Rocaforte y Antenor Aguilera. Suplente: doctor Angel J. Hidalgo Z., doctor Manuel Taura, doctor Federico Coello, Manuel González, Felipe Castro G.

Acreditado: Manuel Terán, Juan J. Tolar, Teodoro Fuentes, Julio Larraza A., José Payez G.

—Ha insistido en su renuncia de manera irrevocable el doctor Angel B. Hidalgo Z., de secretario de la gobernación y fué nombrado en su lugar el señor Federico Coello.

—El Grito del Pueblo da la noticia de que habiendo circular do la renuncia del doctor J. Martínez Aguirre, de gobernador, este caballero recibió una telegrama presidencial que decía debía desautorizar esos rumores, que ni en caso que realmente renunciara, el gobierno no aceptaría por estar satisfecho de los servicios prestados por aquella autoridad.

—Telegrama de Lima dice que en la semana pasada hubo entos casos de bulonía.

—Hoy llegarán en el vapor del Sr. Gabriel Pino Roca y María Avilés, que fueron incluidos en la lista política.

—Jerónimo Avilés A., fue elegido presidente interino del Consejo.

—Publicó en «El Grito», un telegrama del Ministro Egas que desaprueba el avalío, por demás reducido, de terrenos de «El Recreo».

—En el examen semestral practicado por el comisionado de I. Pública, señor Francisco Campos R., á la escuela municipal de «Ayacucho», regentado por la señora Aurora de Eloza, el cali-

Sastrería Parisiense

—DE—

MAURICIO DE WIND

Renovación constante de casimires. Completo surtido de artículos para caballeros.

Lindos objetos para regalo. Lunas viseladas para espejos de todos tamaños.

Noviembre 23 de 1907.—1 mes.

tiativo fué empéñamente satisfactorio.

—Mañana presentará la decava conferencia don Nelson Mateu; versará sobre exámenes.

BOLIVAR

GUARANDA, 27.—Es deplorable el estado en que se encuentra el señor Juan Galarza, preso en la cárcel de esta ciudad por deuda al fisco; además de estar muy enfermo, la insuaveza es el peor mal que le aqueja.

—Ejército tendrá acogida favorable en el Ministerio de Hacienda la petición que elevó dicho señor.

—Hállase bastante mal en un salud el señor Alfonso Dávila. —En San José de Chimbo, se escapó de ser victimado el señor Alejandro Santacruz, por manos incógnitas; tiene muchas heridas de navaja en la cara y continúase en todo el cuerpo; lavátose en dicho lugar el correspondiente sumario para esclarecer el hecho.

—Desde mañana principia á dar funciones con su aparato de proyectoscopio el señor Ignacio L. Aguilera, en el salón «Pedro Cortés».

El Correspondiente.

Acuerdo importante

El Consejo Superior de Instrucción Pública ha vuelto sobre sus pasos y por ello merece un voto de aplauso.

Los miembros de esa institución se han conveñido al fin, de que es difícil, sino imposible mezclar el adete con el vino».

Los nombrados para profesores de las facultades de Medicina y Jurisprudencia se han ofrecido irremplazables y era preciso demostrarlo lo contrario. Pueden alavez esperanzas en la renovación... Hé aquí la disposición dictada ayer:

ACUERDO

El Consejo de Instrucción Pública,

Teniendo pleno conocimiento de que los profesores de las facultades de Medicina y Jurisprudencia, nombrados últimamente con un aquiescencia fácil y respecto de algunos expresá, han resultado no aceptar los cargos para los cuales fueron nombrados. —Es uno de sus atribuciones:

ACUERDA:

Reconsiderar y declarar como no hechos los nombramientos de algunos profesores de la Facultad de Medicina y de Jurisprudencia, con excepción de aquellos que hayan prestado la promesa constitucional ante la autoridad competente; é aceptado oficialmente sus cargos.

Dado en Quito, á 27 de Noviembre de 1907.

El Presidente, Alfredo Mangu. El Secretario, César E. Arroyo. Es copio. —El Secretario, César E. Arroyo.

Ganancia

En la semana pasada se extravió un vale por 75 arecos 20 centavos contra la Tesorería fiscal; dicho vale pasó á manos del Sr. J. Luis Guayquil, en un momento de haberse millares del Sr. José M. Pazmiño. La persona que lo haya encontrado recibirá una buena gratificación de la sugeta al Sr. Guayquil á la Sra. Elena B. v. de Nieto (carrera Guayaquil No. 121).

Notas sociales

Se encuentra bastante indispuesto de salud, el Dr. Manuel de Calisto, director de la Escuela de Artes y Oficios. —Desearíamos un pronto restablecimiento.

—Se encuentran ya completamente restablecidos los señores Vaca y Monge, que fueron víctimas de ataques alevosos, de los cuales tienen conocimiento nuestros lectores.

—Partieron esta mañana para Guayaquil, para dirigirse después á Loja el General don Flavio E. Alfaro, sargento mayor Numa Pompilio Espinosa y Alfonso Alfaro. A reasumir el cargo que ocupa en la perla del Guayas, el coronel Alvaro Plaza.

—Para Holobamba, el doctor Pablo Roldán.

—Contrajeron matrimonio, el señor José María Ponce y la señorita Isabel Yépez.

—Es esperado hoy en esta ciudad el coronel Páez.

Crónica

Nuevo alumbrado. Una compañía inglesa ha descubierto un procedimiento para

Corresponde también á las ilustres Universidades de la República cooperar en parte á la realización de este noble propósito, abriendo horizontes nuevos á la juventud, y ensayándolos en esas grandes lides donde se conquista la gloria, por medio del esfuerzo soberano de la inteligencia.

Reinaldo Crespo G.

Cuenca, Mayo 26 de 1906.

GENERAL JULIO ANDRADE

Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República del Ecuador en Colombia

Con un magnífico fotografiado del Sr. General Julio Andrade, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Ecuador en la República de Colombia, «El Nuevo Tiempo» de Bogotá publica la siguiente biografía muy honrosa para el General Andrade.

Hay huéspedes que logran conquistarse de tal manera el cariño y la estimación de los dueños de casa, que llegan á tenerlos por hermanos. Tal sucedió á los colombianos con el Sr. General D. Julio Andrade, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República del Ecuador en Colombia.

Alorran al General Andrade relevantes dotes en la diplomacia y la milicia. Su tacto social es exquisito, su sabe los matices del buen decir y del pensar sólido. Para ser diplomático que realice su unión con beneplácito de su Gobierno, no necesita el General Andrade acudir á artes

